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На встрече была обсуждена 
практика работы субъектов систе-
мы профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовершенно-
летних по предупреждению соци-
ального сиротства и развитию се-
мейных форм воспитания детей-
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей. 

Ежегодно в Орловской области 
около 600 детей остаются без по-
печения родителей. Но увеличива-
ется количество детей, переданных 
в семьи. Это результат большой ра-
боты, проводимой федеральными, 
областными властями.

На сегодняшний день в Орлов-
ской области насчитывается 2492 
ребёнка, оставшихся без попече-
ния родителей. Из них 1998 детей 
находится на воспитании в семьях 
(1900 детей под опекой и попечи-
тельством, 98 — в приёмных семь-
ях). Это 57 % от общего количества 
детей-сирот в области. Но приори-
тетной формой семейного устрой-
ства в РФ и в Орловской области 
является усыновление. 

На Орловщине детей усыновля-
ют в основном жители нашей об-
ласти. В 2006 году наши земляки 
установили рекорд — усыновили 
106 детей (для сравнения: в город-
ском доме ребёнка на сегодняш-
ний день воспитывается  104 малы-
ша).

Как рассказала главный специа-
лист отдела семейной политики и 
демографии департамента соци-
альной политики Орловской облас-
ти, оператор регионального банка 
данных на детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения родите-
лей, Е.В. Трофименко, впервые за 
последние 10 лет в Орловской об-
ласти образовалась «очередь ро-
дителей».

В Орловской области сегодня 
насчитывается 66 приёмных семей. 
Но, к сожалению, в этом году было 

уже три случая возврата детей в ин-
тернатные учреждения. Возможно, 
случилось это потому, что новым 
мамам и папам ребят своевремен-
но не была оказана помощь. Ведь 
приёмно-опекунские семьи нужда-
ются в постоянной индивидуальной 
поддержке, которая должна быть 
не только материальной, но и пси-
хологической.

Немалым, наработанным года-
ми опытом такой работы подели-
лась директор Троснянского цент-
ра психолого-педагогического и 
медико-социального сопровожде-
ния Н.И. Королёва.  Она рассказала 
о том, что в Троснянском районе 
созданы 14 опекунских, пять  при-
ёмных семей. Четыре семьи усыно-
вили детишек. Ещё два кандидата в 
приёмные родители подали заяв-
ление в органы опеки и попечи-
тельства. 

Специалисты Троснянского цен-
тра психолого-педагогического и 
медико-социального сопровожде-
ния разработали региональную мо-
дель комплексного сопровождения 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, прожи-
вающих в приемных и опекунских 
семьях. Она реализуется в районе 
с 2004 года и рассчитана на всё 
время проживания ребёнка в 
семье. 

Кроме того, на базе ППМС-цент-
ра действует школа приёмных ро-
дителей, в образовательных учреж-
дениях назначены кураторы, кото-
рые осуществляют связь с семьёй.

К сожалению, обретение новой 
семьи не всегда возможно для 
ребёнка. На сегодняшний день в 

интернатных учреждениях области 
воспитывается 1494 ребёнка. 28 
процентов из них находится в спе-
циальных коррекционных учрежде-
ниях, 12 процентов — в интернатах 
для умственно отсталых и детей с 
психическими нарушениями. 

По словам заместителя главного 
врача городского дома ребёнка 
Е.В. Минаковой, З8 детей, подрас-
тающих в её учреждении, имеют 
инвалидность, девять готовятся на 
освидетельствование. 

Проблемам работы с детьми-
сиротами и детьми, оставшимися 
без попечения родителей, было 
посвящено выступление  предсе-
дателя Союза женщин Орловской 
области Т.Г. Котиковой. Директор 
Детской деревни — SOS Лаврово 
В.С. Соломатин  высказал мнение 
о необходимости ужесточения кон-
троля всех государственных струк-
тур за воспитанием детей в приём-
ных семьях. А директор Мценского  
детского дома для детей дошколь-
ного возраста В.Д. Понасенкова 
выразила особую озабоченность 
уровнем подготовки приёмных ро-
дителей, их мотивацией в решении 
принять ребёнка в семью.

Взвесив все минусы и плюсы 
реализации программы приемных 
семей в Орловской области, соб-
равшиеся единодушно пришли к 
выводу о том, что программа и до-
кументы трудовых договоров при-
ёмных родителей  и государства 
требуют законодательной дора-
ботки. На кону — детские судьбы. 
Взрослым здесь ошибаться не-
льзя.

Анна АКАТЬЕВА.

Техногенная группа Орлов-

ского спасательно-пожарного 

центра часто выезжает на до-

р о ж н о - т р а н с п о р т н ы е 

происшест вия, производя на 

месте ДТП спасательные рабо-

ты и оказывая помощь постра-

давшим. Не уменьшается пока и 

число сложных бытовых чрез-

вычайных ситуаций, в которых 

населению Орловщины также 

оказывается помощь. В ходе 

уст ранения последствий разно-

го рода ЧС орловские спасате-

ли многократно доказали вер-

ность традициям службы, готов-

ность своевременно и эффек-

тивно оказывать помощь насе-

лению.

  В области регулярно прово-

дятся учения, проверки защит-

ных сооружений гражданской 

обороны, комплексные учения 

на различных объектах. Боль-

шое внимание уделяется под-

держанию в работоспособном 

состоянии сборных и приемных 

эвакуационных пунктов. 

Безопасность сегодня обес-

печивается согласованной ра-

ботой всех структур области. 

Так что Орловщина может спать 

спокойно: в случае чрезвычай-

ной ситуации никто не останет-

ся один на один со своей бедой. 

Помощь прибудет вовремя. 

Надежда БАТАЛЁВА.

Сможем ли закрыть детдом?
Как известно, по указу 
Президента РФ 2008 год в 
России будет 
провозглашён годом 
семьи. Именно 
«семейному вопросу» было 
посвящено недавнее 
заседание 
межведомственной 
комиссии по делам 
несовершеннолетних, 
которое состоялось в 
областной администрации. 
Его провёл председатель 
межведомственной 
комиссии, руководитель 
департамента социальной 
политики Орловской 
области В.В. Поляков. 

Беда не застанет 
врасплох 

Ежедневно на пульт Единой 
службы спасения 01 в Орле 
поступает более  тысячи звонков. 
Здесь оперативно 
обрабатывается вся информация 
о чрезвычайных ситуациях 
природного, техногенного, 
бытового 
и социального характера. 
В Главном управлении МЧС 
России 
по Орловской области, не так 
давно отметившем 75-летие 
своей службы, созданы 
и функционируют прямые линии 
связи 
со всеми экстренными 
и аварийными службами 
области.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

 

НЕ ТОЛЬКО 
НЕФТЕДОЛЛАРЫ

На встрече с журналистами 
министр финансов Алексей Кудрин 
заявил, что темпы роста ВВП 
в России в 2007 году составят 7,3%.
Нынешний экономический рост основы-

вается не только на нефтедолларах, но и на 
других источниках развития, прежде всего 
внутренних. Дальнейшее увеличение пока-
зателей происходит за счет динамичного 
развития металлургии и машиностроения, 
где сейчас готовится к реализации много 
новых инвестиционных проектов. 

Недавно Международный валютный фонд 
опубликовал доклад, в котором говорится, 
что российская экономика в краткосрочной 
перспективе скорее всего будет демонст-
рировать уверенные темпы роста. 

РОСТ ЦЕН ПРИШЁЛ 
ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ?

Рост цен на продукты, по словам 
начальника экспертного управления 
Президента РФ А. Дворковича, 
происходит не только в России, но и 
во всем мире. 
В ряде стран меняется государственная 

сельскохозяйственная политика, сокраща-
ется размер субсидий. Помимо этого рас-
тет спрос на продукты питания.  «Это влечет 
за собой рост цен, но не означает, что в Рос-
сии они должны расти так же быстро», — от-
метил Дворкович.

Начальник экспертного управления счи-
тает  нецелесообразным искусственно ре-
гулировать цены. По его мнению, это может 
привести лишь к дефициту продуктов и оче-
редям. 

Сейчас правительство принимает меры, 
которые направлены на предотвращение 
роста цен, включая таможенно-тарифное 
регулирование. 

РЕЙС БЕЗ ЗАДЕРЖКИ
Минтранс решил прекратить 

лётный беспредел: через несколько 
дней вступят в силу новые правила 
авиационных перевозок. 
Они сделают невыгодными задержки 

рейсов теперь не только для пассажиров, но 
и для авиакомпаний, которым придется соб-
людать расписание. Кроме этого новые пра-
вила предписывают перевозчику в случае 
утери пассажиром авиабилета принять все 
меры, чтобы подтвердить факт приобрете-
ния «пропуска на самолет».

По материалам
деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Почтенную женщину сего дня на-
чинает трясти, стоит ей услышать 
слово «радиоточка». Наверное, так 
же узником овладевала паника при 
упоминании дыбы.

Что за чушь, удивится иной чита-
тель. Да может ли послужить при-
чиной каких бы то ни было неприят-
ностей безобидное радио? Наобо-
рот, без этого словоохотливого со-
беседника невозможно и предста-
вить наш быт. Здесь явно какая-то 
ошибка.

Ошибка действительно имеет 
место быть, но об этом чуть позже. 

Первый стресс от радио Алек-
сандра Николаевна испытала вес-
ной этого года, получив судебный 
приказ. Сочиненная по заявлению 
Орлов ского филиала ОАО «Центр-
Телеком» мировым судьёй судеб-
ного участка № 1 Орлов ского райо-
на Е.П. Воронковым строгая бумага 
объявила гражданку Мусиеву А.Н. 
должником и требовала погасить 
«задолженность за услугу провод-
ного вещания в период с января 
2003 года по февраль 2006 года в 
сумме 173 руб. 25 коп., а также гос-
пошлину в сумме 100 руб.; всего 
273 руб. 23 коп.». 

Этот судебный приказ и эти «руб-
копы» свалились на пенсионерку 
громом средь ясного неба. За что 
платить-то, батюшка «ЦентрТеле-

ком»? Нешто ты, связист-монопо-
лист, не в курсах, что где-где-где-
где, а в Красной Звезде на радио-
точках поставлена точка уже боль-
ше десяти лет назад? И жители 
посёлка, кто захотел, давно пре-
одолели радиокризис, прикупив 
беспроводные приёмники. 

Конечно, пенсионерка пожало-
валась «ЦентрТелекому» на «Центр-
Телеком». И «ЦентрТелеком» про-
вел целое расследование. И выяс-
нил, что «гражданка Мусиева А.Н. с 
1999 года по настоящее время» не 
обращалась в эту компанию с пись-
менным заявлением «на отказ от 
пользования услугами радиовеща-
ния». А нет заявления  — значит, 
радио... есть. Даже если о нём со-
хранилась лишь светлая память. 
Таковы правила, по которым живёт 
сам «ЦентрТелком» и хочет, чтобы 
жили его клиенты. В том числе и 
бывшие. Даже бывшие с десяти-
летним стажем.  

Кстати, то, что проводного радио 
в посёлке нет, подтверждают и сами 
связисты. «В декабре 2005 года, — 
сообщил редакции заместитель ди-

ректора Ор-
ловского фи-
лиала ОАО 
«ЦентрТелеком» 
А.С. Сидоров, — в 
п. Красная Звезда проводилась 
сверка на предмет технического 
состояния абонентских радиото-
чек, в результате которой по ваше-
му дому (А.Н. Мусиевой. — Н.С.) 
составлена справка, свидетельст-
вующая об отсутствии звукового 
вещания». 

Обо всём этом и многом другом 
мы и рассказали в материале «Ра-
диостресс». Не забыв, конечно, 
процитировать красноречивые 
слова центртелекомовского на-
чальника, приносившего пенсио-
нерке Мусиевой «извинения за при-
чиненные неудобства».

Всё хорошо, что хорошо конча-
ется — с чувством исполненного 
долга закрыли мы тогда тему. 
Аминь!

Однако давно околевшее радио 
продолжает портить жизнь А.Н. Му-
сиевой, посылает ей потусторон-
ние приветы.

— У меня высчи-
тали из пенсии 
больше 300 рублей, 
— по звонила не-
давно в редакцию 
Александра Нико-
лаевна.

— Как?! — опе-
шили мы. — Опять?! 
За радио?! «Центр-
Телеком»?!

Пришлось хоро-
шенько по трясти 
головой, чтоб изба-
виться от наважде-
ния: кышь-кышь, 
дежа вю! 

Но голос в теле-
фонной трубке был 
реальный и расска-
зывал о конкретных 
деньгах, автомати-
чески снятых с пен-
сионерского счета 
Мусиевой в пользу 
ОАО «ЦентрТеле-
ком». 

И без того 
скромная пенсия, 
которая, возможно, 

намного меньше самой 
низкой зарплаты работников 

«ЦентрТелекома», похудела ещё на 
310 рублей 36 копеек. 

Но вряд ли Мусиева кинется су-
диться. Она прекрасно понимает, 
что это уже долгоиграющий 
стресс. 

Значит, без бумажки пенсионер-
ка — букашка. 

Значит, живут и побеждают 
центр телекомовские «правила 
игры».

И значит, вам, уважаемая Алек-
сандра Николаевна, все-таки надо 
написать требуемое заявление. 
Иначе вы обречены крепить благо-
состояние бедных связистов до 
конца дней своих. 

А ещё очень хочется надеяться, 
что нам не придется готовить пуб-
ликацию под названием «Радио-
стресс-3». Александра Николаев-
на Мусиева этого просто не пере-
живёт.

Николай СОЛОПЕНКО.

Радиостресс-2
ПОЧТИ АНЕКДОТ

Пенсионерка 

из посёлка Красная 

Звезда Орловского 

района Александра 

Николаевна Мусиева — 

в шоке.

Автор корреспонденции 

«Радиостресс», 

опубликованной 

в «Орловской правде» 

19 июля этого года, — 

в ступоре.

Орловский филиал ОАО 

«ЦентрТелеком» — 

в шоколаде.

С Лерой, точнее Вале-
рией Михайловной, мы 
знакомы давно. В нашу 
школу она пришла рабо-
тать сразу после институ-
та. Спортсменка, акти-
вистка, красавица. При-
знаться, мы очень зави-
довали ребятам, чьим 
классным руководителем 
она была. Помню, в де-
ревне тогда говорили: 
мол, надолго не задер-
жится, сбежит в город. Не 
сбежала. Характер твёр-
дый оказался. А вскоре 
вышла замуж. Дом, семья, 
дети — всё, как водится,  
и в планах на ближайшее 
будущее — события ис-
ключительно радостные. 
Да только у судьбы свои 
дороги, она не любит за-
планированных маршру-
тов, всё больше испыты-
вает, а порой и ломает.

Не сломаться, не сойти 
с ума Лере, её мужу, род-
ным вот в такую трудную 
минуту испытаний помог 
маленький девятимесяч-
ный  комочек счастья по 
имени Егор.

— В дом ребёнка людей 
приводят разные причи-
ны: кто-то хочет, но не 
может иметь детей, мы 
потеряли старшего 
сына…

С того трагического 
дня прошло больше двух 
лет, а для неё всё было 
как будто вчера. Сколько 
раз она, как плёнку, снова 
и снова прокручивала в 
памяти цепочку событий, 
словно могла ещё что-то 
исправить. В воображе-
нии, которое, казалось, 
было реальностью, Лера 
меняла всего лишь де-

таль, говорила одно толь-
ко слово — и сын оставал-
ся дома, а не бежал с 
мальчишками на пруд… 

— Егорушка стал 
нашим спасением, — рас-
сказывает мама. — Его 
появление заставило вер-
нуться нас к жизни. 

Решение взять малы-
ша из дома ребёнка при-
нимали на семейном со-
вете. Лере с мужем было 
особенно важно знать, 
как отнесётся к этой идее 

их младший сын. Но все 
без исключения были 
только «за».

В мае прошлого года 
начали собирать доку-
менты. Уже в июне с по-
мощью регионального 
оператора банка данных 

на детей-сирот и детей, 
оставшихся без попече-
ния родителей, по фото-
графиям выбрали ребён-
ка, тогда же состоялась и 
первая встреча с крохой. 

— Приехали, посмот-
рели, а когда на руки 
взяли, тут уж хоть не отда-
вай. Все в слезах… — 
вспоминает Лера. —  Ну а 
самое сложное, пожалуй, 
тогда было — ждать. В на-
чале августа мы наконец-
то решили все правовые 
вопросы и смогли забрать 
сына домой.

— Лер, многие родите-
ли, решившие взять 
ребёнка на воспитание, 
отдают предпочтение 
такой форме семейного 
устройства, как приёмная 
семья. Государство не-

плохо поддерживает 
такие семьи, а это сего-
дня немаловажно…

— Нет, мы сразу реши-
ли, что будем усыновлять 
Егорку. Теперь он по всем 
документам только наш. А 
то вдруг родственники 
«найдутся», что тогда?.. 

Да и потом, приёмная 
семья — это значит: у 
ребёнка будет чужая фа-
милия, а я не хочу услы-
шать от сына, когда он 
подрастёт, какие-то лиш-
ние вопросы. И очень на-
деюсь, что они никогда не 
возникнут. 

Когда речь заходит об 
успехах и способностях 
сынишки, Леру, как вся-
кую маму, переполняет 
чувство гордости за ма-
лыша. Она рассказывает, 
как он ещё до года сумел 
освоить больше 30 слов, 
как быстро забыл о при-
обретённой в доме ребён-
ка привычке укачивать са-
мого себя в кроватке, рас-
качиваясь из стороны в 
сторону, и как сильно он 
любит музыку и книжки.

А вот то, что Лерин 
младшенький — прирож-
дённый артист, я поняла, 
как только двухлетний 
шкет взял игрушечную ги-
тару и со знанием дела 
поклонился. Его не при-
шлось долго уговаривать 
что-нибудь исполнить — 
Егорке нравятся аплодис-
менты.

— А ещё он обожает 
фотографироваться, — 
добавляет мама. — По-
смотри, как позирует.

Вместе мы рассматри-
ваем «свеженькие», при-
везённые с моря фото-
графии. Егорка на смеш-
ном языке рассказывает, 
кто на снимках. По тому, 
как он произносит имя 
брата, понятно, что тот 
для него настоящий авто-
ритет.

— Таким братьям да 
сестричку бы, — не удер-
живаюсь я.

Думаем над этим, — 
отзывается Лера. — Вот 
подрастём чуть-чуть, и  
кто знает…

Ольга ЧАНОВА.

Усыновлённое счастье
На страницах нашей газеты не раз 
появлялись зарисовки о приёмных 
семьях, но, к сожалению, мы почти ничего 
не рассказывали о родителях, 
усыновивших детей. Это совсем другие 
истории — истории, в которых очень часто 
счастья бывает чуть больше, чем  боли, 
истории, о которых не спрашивают.

МОЯ СЕМЬЯ


